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Ata da 334ª Reunião Ordinária do Pleno do CES/SP de 25/09/2023. 1 

Ao vigésimo quinto dia do mês de setembro de dois mil e vinte três foi 2 

realizado a trecentésima trigésima quarta reunião ordinária do Pleno do 3 

Conselho Estadual de Saúde, por meio eletrônico, com as seguintes 4 

REPRESENTAÇÕES E PRESENÇAS: I - PODER PÚBLICO - SECRETARIA 5 

DE ESTADO DA SAÚDE: Sérgio Yosimasa Okane (Secretário Executivo); 6 

Belfari Garcia Guiral (Suplente); Sueli Vallin (Titular) – SECRETÁRIOS 7 

MUNUCIPAIS DE SAÚDE – Tiago Texera (Titular) - II - PRESTADORES 8 

PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE – ENTIDADES FILANTRÓPICAS – 9 

João Carlos Sproesser Mathias (Suplente - ENTIDADES COM FINS 10 

LUCRATIVOS: Carlos Alberto Pereira Goulart (Titular) – III - 11 

REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE - 12 

REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES NA ÁREA 13 

DA SAÚDE: Francinilda Souza Lima (Titular) – CONSELHOS DE 14 

FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL: Durval Rodrigues 15 

(Titular); Viviane dos Santos Fontana (Suplente); Silvia Maria Fátima di Santi 16 

(Titular) – ASSOCIAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – Márcia 17 

Gonçalves (Titular); Jorge Carlos Machado Curi (Titular) - IV - 18 

REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS SINDICAIS: José 19 

Osvaldo Pereira dos Santos (Suplente); Robsom Wiliiam Lorono (Titular) 20 

Jonathan Faleiros (Titular) – ASSOCIAÇÃO DE PORTADORES DE 21 

PATOLOGIA – Regina Célia Pedrosa Vieira (Titular); Vita Aguiar de Oliveira 22 

(Suplente) – MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE: Idreno de Almeida 23 

(Titular); Maria Isabel de Oliveira  Panaro (Titular); Teresa Aparecida 24 

Machado (Suplente); Ercindo Mariano Junior (Suplente) – ASSOCIAÇÕES 25 

OU MOVIMENTOS POPULARES DE DEFESA DO CONSUMIDOR -  Silvio 26 

Felipe Guidi (Suplente) – ASSOCIAÇÕES DE MORADORES – Cirlene Souza 27 

Machado (Titular) - PROGRAMA OU MOVIMENTO RELIGIOSO DE DEFESA 28 

DA SAÚDE: João Inácio Mildner (Titular); Jorge Luiz Nunes Florindo 29 

(Suplente) – JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA: I - PODER PÚBLICO – 30 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE:  Roxane Alencar Coutinho (Suplente) 31 

– SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE – Silvio Augusto Balan Garcia 32 

(Suplente) – II – PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE – 33 

ENTIDADES FILANTRÓPICAS – Antonio de Pádua Chagas (Titular) – 34 

ENTIDADES COM FINS LUCRATIVOS: Luis Fernando Ferrari Neto - III – 35 

REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE: REPRESENTANTES 36 

DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Leandro 37 

de Oliveira (Suplente); Ana Lucia Firmino (Suplente) - CONSELHOS DE 38 

FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO PROFISSIONAL – Luciana Canetto 39 

Fernandes (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE – 40 

Alexander de Carlo Freitas Navarro (Suplente); Dalina Viana de Freitas 41 



 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
GABINETE DO SECRETÁRIO 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
Av. Dr. Enéas de Carvalho Aguiar, 188 – Térreo – Tel.: (11) 3066-8714. 

 

 

 

2 

 

(Suplente) - IV-REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS 42 

SINDICAIS – Maria Giuliana S. Lima dos Santos (Titular); Octaciano de 43 

Oliveira Neto (Suplente); Célia Regina Alves Castello Folhas (Suplente) –44 

ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE PATOLOGIAS – Tábata Dellagostin 45 

de Oliveira  (Suplente); Sheila Ventura Pereira (Titular) - MOVIMENTOS 46 

POPULARES DE SAÚDE – Gilberto Teixeira Mendes (Suplente); Lúcia de 47 

Nazaré Oliveira (Titular);  Paulo Roberto Belinelo (Titular) –  ASSOCIAÇÕES 48 

OU MOVIMENTOS POPULARES DE DEFESA DO CONSUMIDOR: Ângela 49 

Tuccio Teixeira (Titular) - ASSOCIAÇÕES DE MORADORES: Francisco 50 

Ferreira de Souza (Suplente) – AUSENTES – I - PODER PÚBLICO – 51 

SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE: Roberta Aparecida da Silva 52 

Meneghetti (Titular); Izilda Maris Chiozzotto de Moraes (Suplente); Silvio 53 

Augusto Balan Garcia (Suplente) - UNIVERSIDADES DO ESTADO DE SÃO 54 

PAULO – Lenice do Rosario de Souza (Titular); Érica Veruska Paiva Ortolan 55 

(Suplente); Deisy de Freitas Lima Ventura (Titular); Maria do Pérpetuo 56 

Socorro de Souza Nóbrega (Suplente) – III – REPRESENTAÇÃO DOS 57 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE – REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 58 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Carolina Pastorin Castineira 59 

(Titular); Valdemir Vieira (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DOS PROFISSIONAIS 60 

DE SAÚDE -  Jorge Carlos Machado Curi (Titular); Dalila Viana de Freitas 61 

(Suplente) –  IV – REPRESENTANTE DOS USUÁRIOS – SETOR 62 

EMPRESARIAL: Marcelo Antonio Fernandes (Titular); Veridino Bispo dos 63 

Santos (Suplente) - ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – 64 

Amanda Luiza Severino (Titular); Priscila Forger Marques (Suplente) – 65 

ASSOCIAÇÃO DE DEFESA DE INTERESSE DA MULHER – Ana Maria 66 

Martins Soares (Titular); Maria José Majô Jandreice (Suplente). Dr. Sergio 67 

Okane presidindo os trabalhos dá início a reunião, solicitando que o 68 

Secretario Executivo realize a Chamada para verificação do quórum, após 69 

iniciada homologação das atas das Reuniões ordinárias dos Plenos 328ª de 70 

27/02/2023, 329ª de 27/03/2023, 330ª de 24/04/2023, 331ª de 26/06/2023 71 

e  332ª de 31/07/2023, justifica que as atas foram apresentadas todas juntas 72 

por motivo de problema com as gravações, Conselheira Maria Isabel informa 73 

sobre algumas correções ortográficas na ata de julho/2023 requerendo ajuste 74 

no Biênio que estaria erroneamente apontado como 2024-2026 e o correto 75 

seria 2023-2025, Conselheira Vita faz observações sobre a ata 330ª informa 76 

que não é correção, esclarece que dentro da Programação Anual de Saúde 77 

tratando dos 7000 leitos que estaria ociosos deveriam ser apresentados para 78 

CIR e serem remanejados para os municípios considerando a demanda que 79 

os municípios necessitam atender, pede que esclareça o que significa a sigla 80 

SUCEN - Superintendência de Controle de Endemias, o Dr. Okane esclarece 81 

que sobre os leitos ociosos nós conseguimos enxergar a rede própria e 82 
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Autarquias  mas que os cerca de 5000 leitos apontados em reunião anterior 83 

são uma estimativa da FEHOSP -Santas Casas e Hospitais Beneficentes do 84 

Estado de São Paulo  de leitos não utilizados nos hospitais filantrópicos, 85 

Conselheira Vita sugere então encaminhar a questão para discussão na 86 

Comissão de Gestão, ainda sobre a ata 328ª a Conselheira Maria Isabel pede 87 

correção sobre o convite que recebeu da Câmara Municipal de Osasco para 88 

corrigir o Nome de Mariane Franco para Mariele Franco não havendo mais 89 

questionamentos as atas seguem para  votação aprovado com  14 votos a 90 

favor, nenhum voto contra e 03 abstenções, na sequência passam aos 91 

informes Conselheiro Jhonatan Faleiros sobre projeto participa + em conjunto 92 

com Ministério da Saúde , informa que teremos 90 vagas e que mecânica da 93 

distribuição das mesmas ficou a cargo do Secretário Executivo pedindo que o 94 

mesmo se manifeste sobre o assunto, o Secretário Executivo esclarece que as 95 

vagas foram serão disponibilizadas aos municípios e assim teremos 90 96 

multiplicadores no Estado, o próximo informe é dado pelo Conselheiro Padre 97 

João que trata da necessidade de regularizar serviços religiosos no hospitais, 98 

registra a dificuldade dos padres, pastores em ter acessos as unidades de 99 

saúde, propõe reenviar a Resolução que trata do tema as unidades de saúde, 100 

ratifica que a situação está sendo constatada nos públicos, privados e 101 

filantrópicos a família chama e o padre comparece apresenta suas credenciais 102 

e ainda assim recebe informação que seria liberado apenas no horário de 103 

visita, o padre vai de manhã pedem para ir à tarde se o mesmo comparece à 104 

tarde pedem para ir pela manhã, e  assim o paciente acaba falecendo sem a 105 

devida assistência religiosa  acredita que deveria ser repensado na SES/SP de 106 

como se reorientar esta assistência religiosa nos Serviços de Saúde do 107 

Estado, para que um direito Constitucional seja respeitado, conselheiro Belfari 108 

registra a relevância do apresentado no informe e sugere seja agendada uma 109 

reunião entre os representantes religiosos a Gestão,  Filantrópicos e Privados  110 

todos representados neste  Conselho Estadual, solicita que a Secretaria 111 

Executiva agende a reunião para o melhor encaminhamento, o Dr. Okane 112 

registra a importância da identificação do problema, pois não podemos deixar 113 

de dar esta assistência religiosa a população neste momento informa que 114 

seria importante um grupo de trabalho para verificar com os hospitais o que 115 

leva a este tipo de posicionamento, sabemos que não se trata de um 116 

posicionamento religioso ou político mas sim o entendimento que as pessoas 117 

tem deste momento, precisamos até rever se nossa portaria estabelecer 118 

melhor os fluxos e flexibilizar a forma de credenciamento, criar um 119 

mecanismo dentro de cada unidade de como fazer sempre a partir de uma 120 

solicitação dos familiares, o próximo informe é da Conselheira Marcia 121 

Gonçalves tratando do Setembro Amarelo, instituído em 2015, uma 122 

campanha que está contribuindo consideravelmente para diminuição do 123 
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número de suicídios, assim como contribui muito também para o treinamento 124 

de muitos profissionais, de forma política percebesse um movimento como no 125 

Nordeste foi colocado grades em uma ponte onde as pessoas se atiravam, é 126 

uma campanha que visa preservar a saúde e está dentro do contexto de 127 

prevenção registra que fez o informe para solicitar uma moção de apoio do 128 

conselho a esta ação que hoje já é mundial, esclarecido que para moção de 129 

apoio deveria ter sido realizada uma inclusão de pauta assim a proposta é o 130 

envio do tema a Comissão de Saúde Mental solicitando que faça a moção de 131 

apoio, na sequência dos informes Conselheira Maria Isabel se solidariza com 132 

a Conselheira Marcia pois também solicitou informe sobre esta triste situação 133 

da doença mental que chega no limite até a pessoa chegar ao seu auto 134 

extermínio, nós temos que valorizar a vida, a minha proposta é de que em 135 

todas as Unidades Básicas de Saúde aconteçam ações não só no mês de 136 

setembro, ações especificas de valorização da vida eu acho que nós temos ai 137 

uma tratativa que eu vou colocar recomendação no parecer do PES Plano 138 

Estadual de Saúde de 2024, que é questão da PICS Práticas Integrativas e 139 

Complementares em Saúde que tem conseguido evitar vários auto 140 

extermínios mesmo não estando sendo implantadas em sua totalidade porque 141 

ainda falta inclusive uma Lei estadual das PICS, mas estaremos 142 

recomendando no PES que iremos tratar daqui a pouco, eu gostaria que este 143 

mês de setembro não fosse um mês de tristeza apesar de sabermos que a 144 

cada quarenta segundos no mundo se não me engano alguém se auto 145 

extermina isto é de doer a alma, registra que recentemente tivemos um 146 

atleta que estava com uma doença mental tamanha e ninguém conseguiu 147 

detectar e ela se jogou do decimo sétimo andar e isto dói a alma  nós como 148 

Conselheiros temos a condição de criar políticas públicas nesta questão 149 

preventiva para que isto seja reduzido da mesma forma que a gente luta 150 

contra a morte materno infantil o meu segundo informe é também de muita 151 

relevância nós estamos no ano eleitoral do Conselho Tutelar que faz a defesa 152 

dos direitos da criança e do adolescente conforme preconizado no Estatuto da 153 

Criança e do Adolescente, então no próximo domingo 01/10/2023 em todos 154 

os seiscentos e quarenta e cinco municípios do estado de  São Paulo , assim 155 

como em todo Brasil estará acontecendo a eleição para o Conselho Tutelar, 156 

peço a todos os conselheiros que divulguem em seu território, Conselheira 157 

Marcia pede a palavra informa necessidade de se ausentar pois está 158 

atendendo no CAPS pedindo para que seu suplente assuma a reunião em 159 

substituição, Conselheira Maria Isabel solicita que permaneça para ouvir o 160 

seu terceiro informe registra que solicitou ao Conselheiro Jorge que é o 161 

representante da Pastoral da Criança neste Pleno Conselheiro Jorge pede 162 

para que Maria Isabel de o informe passa a se apresentar como 163 

representante dos movimentos populares a Plenária estadual de saúde 164 
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seguimento usuário e a trinta anos na Pastoral da Criança e estavam em 165 

festa por seus trinta e nove anos registra que a Pastoral da Criança a nível 166 

nacional completou quarenta anos defendendo a vida de forma integral,  167 

cidadã e plena assim gostaria de propor uma inclusão de pauta para uma 168 

Moção de congratulações a nível municipal estadual e nacional  para a 169 

Pastoral da Criança que é parceira não só do Ministério da Saúde mas 170 

também aqui do Estado de São Paulo, secretário executivo esclarece que com 171 

relação a propositura da Moção será encaminhada para Comissão de Politicas, 172 

Conselheira Vita da informe sobre a sexta Conferencia Estadual da Segurança 173 

Alimentar e Nutricional conferência de relevância que trabalhará com a 174 

questão da fome e desigualdades e será realizada em Barretos/SP e estará lá 175 

enquanto delegada da conferência, registra ainda sobre a Lei que trata da 176 

regulação estávamos discutindo Gestão e Controle Social contudo agora saiu 177 

a Lei que entra em vigor em janeiro de 2024 e teremos toda transparecia dos 178 

exames de consultas no site da Secretaria da Saúde tanto estadual como 179 

municipal acredito  que tenha sido um grande avanço, não participamos 180 

diretamente da lei mas nos bastidores acredito que contribuímos, recebi 181 

informação que está sendo criado um GT com a Secretaria estadual da 182 

pessoa com deficiência e a Secretaria da Saúde para tratar das doenças raras 183 

assim eu gostaria do apoio da Mesa Diretora para convidar representante da 184 

Gratidão que trata de Doenças Raras na SES/SP podendo ser Dra. Carmela 185 

ou outra pessoa para discutirmos este GT como o Conselho estará interagindo 186 

com este GT como serão os encaminhamentos, Conselheira Sirlene pede a 187 

palavra para falar sobre uma reunião em que ela e Conselheiro Paulo 188 

estiveram no Hospital Mandaqui, Secretário Executivo ressalta que os 189 

informes devem ser encaminhados à secretaria executiva por e-mail com até 190 

30 minutos de antecedência ao início da reunião, conselheira Cirlene registra 191 

sua insatisfação, após segue com a apresentação da Ouvidoria sobre o 192 

primeiro semestre pela área técnica sobre as demandas recebidas pela 193 

SES/SP,  Dra. Patrícia, se coloca a disposição para reforçar com as ouvidorias 194 

sobre assistência religiosa e passa a esclarecer sobre a forma de trabalho do 195 

serviço de ouvidoria da SES/SP, o Dr. Okane aproveitando a oportunidade 196 

elogia todo o time da ouvidoria pois o trabalho que desenvolvem é motivo de 197 

orgulho da SES/SP, registra que a Patrícia e sua equipe são referência para 198 

outras secretarias e também para o nacional, ressalta a relevância do 199 

trabalho da Sra. Patrícia pois a mesma foi convidada a assumir a ouvidoria 200 

nacional e por questões pessoais declinou do convite mas é importante que 201 

as pessoas saibam de sua importância nesta SES/SP, A Sra. Patrícia ressalta 202 

a importância de sua equipe no resultado do trabalho e registra que estão em 203 

parceria com a FIOCRUZ e o Ministério da Saúde em curso de formação para 204 

todos os Estados do Brasil, Conselheiro Belfari elogia o trabalho da ouvidoria 205 
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e ressalta a importância dos dados apresentados pela equipe, o Conselheiro  206 

João Inácio Mildner parabeniza a Sra. Patrícia pelo trabalho e questiona até 207 

que ponto a Ouvidoria do estado é conhecida da população em segundo lugar 208 

as reclamações elogios das ouvidorias locais são aglutinadas na ouvidoria 209 

central ou cada ouvidoria tenta resolver seus dilemas e com isto se perde 210 

uma visão do todo do estado, o Secretário Executivo propõe fazer todas as 211 

perguntas e após a Sra. Patrícia responda na sequencia Conselheiro Jonathan 212 

gostaria de saber se toda metodologia utilizada é espontânea a partir do 213 

usuário ou se existe algum tipo de pesquisa, panfletos ou questionários de 214 

avaliação, seguindo Conselheiro Jorge Luiz quem realmente reclama, quando 215 

o usuário tem retorno do questionamento, em seguida a Conselheira Vita 216 

esclarece que a comparação do primeiro semestre de 2023 com o primeiro 217 

semestre de 2022 são situações muito diferentes pois estamos pós pandemia 218 

e as filas começaram a andar sem contar com os recursos Federais  que 219 

ajudaram muito na questão do índice de elogios, estes elogios são 220 

direcionados a funcionários públicos ou a trabalhadores de Organizações 221 

Sociais de Saúde, conselheira Maria Isabel Panaro parabeniza Sra. Patrícia e 222 

equipe especialmente por ter optado por permanecer em São Paulo, gostaria 223 

de saber sobre as questões mais delicadas que você recebe quer seja de 224 

denúncias mais graves, qual o tempo médio de resposta para ouvidoria dar 225 

um retorno ao cidadão, o Conselheiro Jorge Kuri parabeniza a equipe da 226 

ouvidoria e questiona se há um paralelo das reclamações e resolução, a 227 

Conselheira Silvia elogia o trabalho e gostaria de saber se há subnotificação 228 

neste sistema que já são realizados presencialmente ou por telefone como  229 

democratizar a forma de reclamar ou elogiar na ouvidoria. A Sra. Patrícia 230 

passa a responder, agradece o reconhecimento do trabalho da equipe e 231 

esclarece que quando se fala de divulgação das ouvidorias é importante frisar 232 

que tem uma Lei que estabelece a necessidade de ter banners, folhetos, 233 

enfim sobre todas as informações do o acesso paralelo da existência do site 234 

da secretaria que abriga o registro de manifestações dos usuários, e estão 235 

propondo a informatização aos municípios para integrar as informações fazer 236 

com que as manifestações cheguem através de um único sistema, para evitar 237 

que o cidadão se confunda e para não perder manifestações e triar as 238 

mensagens de insatisfação, normalmente registram sua insatisfação mas os 239 

funcionários da ouvidoria estão tecnicamente preparados para entender esta 240 

dificuldade, que conduzem a conversa, isto é a humanização no atendimento 241 

que faz com que o número de nossos elogios seja grande, sobre metodologia 242 

da ouvidoria existem várias formas destas manifestações chegarem até a 243 

ouvidoria, por meio do sistema e foi muito interessante conversar também 244 

com os ouvidores de outras secretarias para que antes de abrir processos 245 

principalmente envolvendo o ministério público que houvesse um diálogo e 246 
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entendimento o que diminui significativamente abertura de processos, há no 247 

governo o projeto de radar ante corrupção que tem mais de 80 ações dentre 248 

ele as duas voltadas diretamente para ouvidoria recebimento único de 249 

denúncia e transparência da informação, isto é um projeto está sendo 250 

desenvolvido e não só para Secretaria da Saúde, hoje temos também a 251 

realização de visitas técnicas as unidades e verificamos que sim algumas 252 

manifestações não são colocadas no sistema e então notificamos a unidade e 253 

vamos acompanhando muito difícil pois temos 290 ouvidorias sob a gestão do 254 

estado e temos 340 municípios que dispõe de ouvidoria da saúde, recebemos 255 

demandas que são de competência do Estado e do município o que é de 256 

competência do município nos encaminhamos acompanhamos mas não temos 257 

gerencia sobre a resolução, por isto estamos trazendo estes ouvidores do 258 

município para perto da Ouvidoria do Estado assim conseguimos trabalhar o 259 

paciente que entra pelo SUS sempre será do município pelo princípio básico 260 

da descentralização, sobre o tempo de resposta ao cidadão  está entre 15 ou 261 

16 dias, quando a resolução fala de 20 dias prorrogada por mais 10, na 262 

realidade o que nos interessa mais não é a quantidade de respostas mas sim 263 

a qualidade delas, o Ouvidor recebendo uma resposta do Gestor no sistema 264 

ele tem como questionar a resposta deste Gestor informando que a resposta 265 

não está clara contém muitas siglas orientando para qualificar a resposta 266 

quando for o caso, São Paulo é o único Estado que dispõe de um sistema 267 

próprio para as ouvidorias os demais utilizam o do Ministério da Saúde que 268 

também utilizamos de forma indireta recebemos do sistema federal 269 

alimentamos o sistema do estado e é neste último que será tratado 270 

definitivamente, em uma reunião um determinado estado informou que 271 

recebia 8.000 manifestações ano outro estado 20.000 quando apresentamos 272 

nossos dados com a soma de 600.000 manifestação ano o que ainda é pouco 273 

considerando a densidade demográfica, nossas visitas técnicas acabam 274 

constatando o que vem de encontro com fala do padre João que são 275 

represadas na recepção que o gestor prefere que não registre e que resolva 276 

na hora, sobre elogios conselheira Vita é identificado sim não recebemos 277 

elogios que não tenham identificação estes elogios chegam mais voltados a 278 

colaboradores especialmente quando falamos da administração direta quando 279 

falamos de contratos ou de OSS os elogios são mais direcionados as 280 

unidades, porque as unidades são mais bonitas com equipamentos mais 281 

modernos e isto encanta o cidadão, sobre subnotificações existem, e o 282 

projeto de visita técnica nos ajuda minimizar isto fazendo com que entendam 283 

o funcionamento do serviço, seguindo a próxima apresentação, o conselheiro 284 

Tiago Texera representando o GT de Relatoria se dispõe a fazer a leitura do 285 

Parecer Conclusivo do Plano Estadual de Saúde, do quadriênio de 2024-2027, 286 

com as aprovação das recomendações e ressalvas do CES., a Conselheira 287 
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Maria Isabel solicita inclusão de mais duas recomendações acrescentando a 288 

priorização do cofinanciamento como por exemplo a implantação do SAMU, o 289 

Dr Okani lembra que o momento para apreciação e emissão do parecer já 290 

encerrou para não termos inclusão neste momento não cabe, Conselheira 291 

Isabel informa que quer incluir a finalização da Lei das Práticas Integrativas e 292 

Complementares até porque ficamos de constituir um comitê para 293 

implementação desta política o que não fizemos outra coisa é a revisão da Lei 294 

de criação do CES/SP que já vai completar 30 anos e ainda não tem paridade 295 

é uma vergonha para este Conselho, ainda não tem eleição para presidência 296 

do Pleno deste Pleno, assim gostaria que fosse acrescentado isto para plano 297 

de 2024 -2027, no final do relatório nos propusemos aprovação porém com 298 

ressalvas e recomendações o Secretário executivo esclarece que a aprovação 299 

se dá com recomendações e não com ressalvas, Conselheiro Belfari 300 

parabeniza a comissão que preparou o documento lembrando que as 20 301 

questões que foram colocadas para equipe técnica e foram respondidas 302 

enfatiza a fala do relator que muitas outras coisas serão realizadas, informa 303 

que o PES será realizado em 4 anos de forma dividida neste período, só 304 

reforço a analise elaborada pela comissão de relatório comissão está 305 

paritária, conselheira acredita que deveria acrescentar uma outra questão 306 

que também me trouxe acredito que já está dentro destas recomendações 307 

mas queria ressaltar a questão de redução da morte infantil, Dr Okane pede 308 

palavra de ordem e ressalta que estamos aqui para votar um parecer se a 309 

comissão quiser retirar o parecer para fazer analise aceitamos não para a 310 

senhora querer fazer esta discussão novamente, quantas reuniões foram 311 

realizadas pela equipe técnica para apresentar este trabalho eu sinto muito, 312 

ou votamos este ou vocês retiram o parecer para fazer nova análise e a 313 

senhora irá acabar seu mandato sem o parecer aprovado veja bem o que 314 

está na pauta é um parecer para ser votado, ou vamos votar ou vocês 315 

retiram o parecer veja bem não estamos aqui para rediscutir, estamos aqui 316 

para votar este parecer, pelo menos é esta a pauta deste Conselho, a 317 

conselheira Maria Isabel diz que tudo bem que não há necessidade de ficar 318 

nervoso que vão aprovar mas é o que ela está colocando, o conselheiro Tiago 319 

Teixeira pede  a palavra e elogia as falas da Conselheira Maria Isabel que 320 

estão todos na mesma direção registra que as falas da Conselheira estão de 321 

maneira amplificada incluídas no relatório e a sequência se dará nos Planos 322 

Anuais de Saúde, a Conselheira Teresa ressalta e pede que o Plano venha 323 

acompanhado das informações orçamentarias, o Secretário Executivo passa 324 

palavra ao Conselheiro Belfari que agradece a todos e declara encerrada a 325 

334ª Reunião.   326 


